

Das aktuelle Buch:

Altvater Joseph der Hesychast

Erfahrungen und Weisungen.
Briefe eines Athosmönches

Edition Hagia Sophia, Wachtendonk 2018

312 Seiten

ISBN 978-3-96321-001-3

Das vorliegende Buch, von einem Athos-Mönch aus dem Griechischen übersetzt, gibt Einblick in die Innenwelt eines asketischen Mönches, in sein alltägliches Leben und seine geistliche Praxis, vor allem läßt es die Grundregeln seiner Seelenführung erkennen. Joseph der Hesychast (1897/1959) zeigt seinen (Brief-) Adressaten, wie es möglich ist, in einem Kloster bzw. allein als Eremit oder eben auch mitten in der Welt den Weg des Glaubens in Treue, Aufrichtigkeit und Authentizität zu gehen. Zudem weist er darauf hin, welche Schwierigkeiten und Krisen zu bestehen sind und wie man sie meistern kann.

Das Buch verleiht einen sehr überzeugenden Einblick in das geistliche Leben und in die gläubigen Grundvollzüge eines orthodoxen Altvaters, der in der Gegenwart zu den großen Altvätern der Orthodoxie gezählt werden darf. Gerade im Vergleich zu so mancher geistlichen Weisung außerhalb der orthodoxen Kirche darf diese Schrift als eine überzeugende Darstellung des »geistlichen Kampfes« gelten, den jeder Gläubige auf seinem Weg im Glauben zu bestehen hat. Mit der Vielfalt der Themen, die in dieser Schrift angesprochen werden, erhält der Leser auch das nötige »Rüstzeug«, um die Grundfragen seines geistlichen Lebens für sich selber überzeugend und glaubwürdig beantworten und in bzw. mit ihnen seinen Weg gehen zu können.